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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO 
 
PRESENTAN LIBRO DEL IEEQ EN VERACRUZ  
La Consejera Yolanda Elías Calles Cantú y el Consejero Luis Octavio Vado Grajales, del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), presentaron en el Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLEV) el libro 
‘El Proceso Electoral 2014-2015. Una visión desde lo local’.  El coordinador y la coautora del texto, destacaron que 
al retomar diversas experiencias en la primera implementación de la reforma electoral de 2014, la obra pretende 
ser un aporte para todas las entidades federativas. En la mesa, moderada por la Consejera del OPLEV Julia 
Hernández García, también participaron el Magistrado de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), Enrique Figueroa Ávila; Octavio Ramos Ramos, Magistrado de Circuito del Poder 
Judicial de la Federación y Josué Cervantes Martínez, Vocal Ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Veracruz. En su intervención, el Magdo. Octavio Ramos Ramos dijo que el comité científico 
editorial es de primer nivel, aglutina voces plurales, es un panel multidisciplinario, con artículos de abogados, 
comunicadores, arquitectos y economistas, entre otros que, “le da un sabor a la lectura interesante”. Por su parte, 
el Magdo. Enrique Figueroa Ávila destacó que quien lea el documento puede llegar a una conclusión distinta y 
crear diagnósticos diferenciados, por lo que “se trata de un libro que compila 14 artículos a raíz de la Reforma 
Constitucional de 2014”. Agregó que la publicación se nutre de expertos en justicia electoral pertenecientes a la 
Procuraduría General de la República (PGR), así como de los OPLES de Querétaro, Morelos, Michoacán y de la 
Ciudad de México, además de la experiencia de catedráticos universitarios y del notariado público. Una de ellas fue 
la de Santiago Nieto Castillo, titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), 
quien resalta la importancia de consolidar la democracia en México a través de la mejora en la persecución de los 
delitos electorales. Finalmente, la y los Consejeros del OPLEV; Eva Barrientos Zepeda, Iván Tenorio Hernández y 
Juan Manuel Vázquez Barajas, así como el Secretario Ejecutivo, Hugo Enrique Castro Bernabé, entregaron 
reconocimientos a los integrantes de la mesa por su participación y reflexiones sobre el libro. La obra coeditada 
por el IEEQ y la editorial internacional Tirant lo Blanch, ha sido presentada en las instalaciones del organismo 
electoral local de Querétaro, el Tribunal Electoral del Estado de Morelos (TEEM), la Sala Superior del TEPJF, el 
Tribunal Electoral del Estado de Jalisco (TEEJ), el Tribunal Electoral del Estado de Tamaulipas (TRIELTAM) y la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Campus Jalpan de Serra. (N, 4; DQ, 3) 
 
http://www.elqueretano.mx/trafico/presenta-ieeq-libro-sobre-proceso-electoral-en-veracruz 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/presentan-libro-del-ieeqcomunica-en-veracruz 
 
CONVOCATORIA CONSEJEROS IEEQ 
 
CARTÓN “APOSTOLADO” 
Por Pepe Gómez 
Aparece una representación del Presidente del IEEQ, quien lleva en su vestimenta las siglas “IEEQ”. En sus manos 
sostiene una hoja que dice: “CONVOCATORIA QRO”. Y un diálogo que señala: “BUSCAMOS A 3 MÁRTIRES DE LA 
DEMOCRACIA DISPUESTOS A CARGAR ESTA CRUZ”. Frente a él, está una cruz, de la que cuelgan 3 sacos con el 
signo de pesos. En lugar de INRI, está “CONSEJERO ELECTORAL”. (DQ 3) 
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PLEBISCITO EL MARQUÉS 
 
 COLUMNA BAJO RESERVA 
¿LAVANDO LA IMAGEN? A quienes cada vez se les ve más, tanto en actividades o sociales como en eventos de 
difusión, son a los consejeros del IEEQ, pues nos cuentan que constantemente en sus redes sociales o en 
comunicados dan a conocer los trabajos que realizan. Y no es para menos, pues ya huele a proceso electoral. ¿No 
será, dicen algunos, que tanta actividad es para lavar su imagen por las pifias que cometieron durante el plebiscito 
de El Marqués? (EUQ 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PENDIENTES 16 INICIATIVAS PARA EL RECORTE A PARTIDOS 
Por Eduardo Hernández 
Antes del  30 de abril la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso de la Unión deberá analizar las 16 
iniciativas para la reducción del financiamiento público de partidos políticos que impactará los procesos 
electorales en todos los estados, informó el primer secretario en la Comisión de Puntos Constitucionales, Braulio 
Guerra Urbiola. (DQ 16) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
LUGO A ICADEP 
SECRETARIO TÉCNICO. Será responsable de capacitar a los nuevos cuadros priistas, en apoyo de la dirigencia 
nacional de Paul Ospital. (CQ 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RIGOR DE PROFECO 
Por Patricia López Núñez 
Cines y otros centros de diversión también se sujetarán a las verificaciones que intensifica la delegación Profeco en 
la temporada vacacional de Semana Santa, dio a conocer la delegada en Querétaro, Dalia Garrido. (DQ principal) 
 
N: DRAMA CARRETERO 
Por Tania Talavera 
Una familia originaria del Estado de México tuvo un trágico inicio de vacaciones de Semana Santa, al sufrir 
impresionante accidente que dejó una persona muerta y cinco más lesionados, tres de ellas en estado crítico. (N 
principal) 
 
AM: “ALZA POBLACIONAL DEGRADA EL SUELO” 
Por Norma Ayala 
El fenómeno de la degradación de la tierra avanza en el estado y los principales factores que lo originan es el 
incremento de la población, lo que provoca cambios de uso de suelo, así como el uso irracional de los mantos 
acuíferos. (AM principal) 
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CQ: REBASADOS SERVICIOS DE SALUD EN EL ESTADO 
Por Hilda Navarro 
El Hospital General de Querétaro fue construido hace más de 50 años para una población queretana de 
aproximadamente 400 mil personas, hoy enfrenta grandes problemas de rezago, no sólo en la atención de una 
población que ha crecido a los casi dos millones de habitantes, sino por un déficit operativo en recursos, medicinas 
y equipo. (CQ principal) 
 
PA: PIDEN MÁS CATÓLICOS NULIDAD MATRIMONIAL 
Por Víctor Polenciano 
En el último año aumento el número de católicos queretanos que buscan la nulidad de su patrimonio, luego de que 
a finales de 2015 el Papa Francisco llevara a cabo reformas al proceso que, además de costosos y prolongado, 
tenían antigüedad de más de 300 años. (PA principal) 
 
EUQ: PRESENTA “ESCUELAS AL 100” SEVERO RETRASO 
Por Marco A. Estrada 
Con datos de la página de internet de Transparencia Presupuestaria del gobierno federal, 79 de las 172 “Escuelas 
al 100” en Querétaro no han sido concluidas por los contratistas; del total, 60 ya superaron el periodo programado 
para su cumplimiento y en 17 no se ha definido cuándo iniciaron los trabajos ni quién los realizará. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BRAULIO CON TONY WAYNE 
El diputado federal, Braulio Guerra se reunió en EEUU con el exembajador estadounidense para hablar sobre 
migración y seguridad. (DQ 1, CQ 3, N 1, EUQ 5, PA 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REITERA PANCHO SU RESPALDO AL NUEVO MODELO EDUCATIVO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó su compromiso con el Nuevo Modelo Educativo, así como a 
asegurar su correcta implementación en beneficio de la educación de niños, niñas y jóvenes. Lo anterior, al asistir a 
la 4ª Reunión del Mecanismo de Coordinación Regional Zona Occidente, celebrada en Zacatecas, que tuvo como 
objetivo avanzar en los procesos de implementación de la Reforma Educativa. (DQ 1, N 1) 
 
LEGA CANAL A+ DE TV AZTECA A QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, miembros de su gabinete y directivos del conglomerado mexicano de 
medios de comunicación TV Azteca, dieron a conocer el lanzamiento de la nueva red de canales locales a+ que 
incursiona en el estado a partir de hoy lunes. (…) Al evento también asistieron Luis Bernardo Nava, Oficina de la 
Gubernatura y Mariela Morán, Coordinadora de Comunicación Social del Gobierno del Estado. (N p1-E, ADN) 
 
PROYECTOS PENDIENTES SIGUEN EN PIE: SECRETARIA 
Por Rocío G. Benítez 
A tres meses y 10 días de que inició actividad la Secretaría de Cultura de Querétaro, su titular Paulina Aguado 
comentó que continúan con los planes que tenían desde el principio de la administración, gracias al incremento en 
el presupuesto asignado por la Legislatura y los presupuestos adicionales autorizados por el gobernador Francisco 
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Domínguez Servién. Los legisladores aprobaron un monto de 123 mdp para el sector; y a la fecha, el gobernador ha 
otorgado un apoyo histórico, destacó Paulina Aguado. Son cerca de 50 mdp adicionales los autorizados por el 
Mandatario que se han aplicado en el festejo del Centenario de la Constitución y también están destinados al 
proyecto del Museo de Arte Contemporáneo. (EUQ 9) 
 
QUERÉTARO, 4° LUGAR EN GENERACIÓN DE EMPLEOS 
José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo (ST), reiteró que en el primer bimestre del año se generaron 16 mil 700 
nuevos empleos según el registro del Seguro Social, con lo cual la entidad se posiciona en cuarto lugar en el ámbito 
nacional en materia de empleo. (N 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
INICIAN OBRAS EN EZEQUIEL MONTES 
Ante esta situación vecinos y comerciantes de la zona iniciaron una serie de manifestaciones en contra de estas 
medidas de la administración capitalina, ya que aseguraron el proyecto que están planteando impactaría 
negativamente sus establecimientos y su forma de moverse en la zona. (Q, AM p3, CQro 3, N) 
 
EN HUIMILPAN EL MAYOR REZAGO EDUCATIVO ESTATAL 
Por Eduardo Hernández 
El rezago educativo en el estado afecta a todos los municipios, pero en seis de ellos el porcentaje de la población 
con esta problemática es igual o mayor al 50%, siendo Huimilpan, con el 57%, es el municipio con mayor rezago, 
mientras que el menor índice es Corregidora, con 18%. Según Gerardo Helguera, INEA, se entiende por rezago 
educativo el no saber leer ni escribir, así como no tener certificado de primaria ni secundaria. (DQ 15) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DENUNCIAN CENSURA EN CAMPAÑA DE ABORTO SEGURO 
Por patricia López Núñez 
Activistas de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México denunciaron actos de censura contra la 
campaña por un aborto seguro, toda vez que a la semana y media de que se inició, se realizaron pintas parciales en 
una barda en Felipe Ángeles y arrancaron los carteles que se colocaron en distintas zonas del área metropolitana. 
(DQ 12) 
 
INFONAVIT AUMENTARÁ 8.7% EL NÚMERO DE CRÉDITOS EN QUERÉTARO 
Este año el INFONAVIT pretende otorgar 14 mil 215 crédito, por un poco más de 9 mmdp en Querétaro, lo que 
significa un incremento de 8.7% en el número de financiamientos respecto al año previo. (N 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
VACACIONES RETRASARÍAN ENTREGA DEL FALCÓN. Nos cuentan que ya están por analizar los trámites para que 
el gobierno del estado concrete la donación del avión Falcon a la UNAQ. El Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, 
incluso aseguró que se podría realizar la ceremonia oficial durante la presente semana. Sin embargo, en la UNAQ, 
nos comentan que por el periodo vacacional, que en esa universidad inicia el miércoles, se ve muy complicado que 
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en las siguientes 48 horas se lleve a cabo el acto donde el gobernador FD deberá entregar dicha aeronave. 
¿LAVANDO LA IMAGEN? A quienes cada vez se les ve más, tanto en actividades o sociales como en eventos de 
difusión, son a los consejeros del IEEQ, pues nos cuentan que constantemente en sus redes sociales o en 
comunicados dan a conocer los trabajos que realizan. Y no es para menos, pues ya huele a proceso electoral. ¿No 
será, dicen algunos, que tanta actividad es para lavar su imagen por las pifias que cometieron durante el plebiscito 
de El Marqués? LA PAJA EN EL OJO AJENO. Nos comentan que entre las irregularidades que la ESFE detectó en la 
gestión de tres ex regidores priístas durante la administración pasada en SJR, se encuentra el ejercicio de 25 mil 
pesos para el pago de asesores que no pudo ser justificado. Nos aseguran que esta anomalía fue ventilada por el 
alcalde Guillermo Vega, quien, por otro lado, no deja de hablar de transparencia en su gobierno, sin embargo, nos 
hacen ver que sigue sin dar cuentas de las deudas que todavía tiene el ayuntamiento con proveedores y 
contratistas. DOÑA CELIA DIVIDE OPINIONES. Nos dicen que la administración de la maestra Celia Durán en 
Huimilpan ha dividido opiniones entre la población que habita este municipio, pues mientras algunos han elogiado 
su quehacer gubernamental, otros, en más de una ocasión, se han organizado para exigirle que atienda las 
demandas de la ciudadanía. Nos dicen, por ejemplo, que en comunidades como Lagunillas, una de las más grandes 
de la demarcación, han aparecido pintas en las que se cuestiona el actuar de la actual administración. Nos refieren 
que uno de los principales reproches hacia la presidenta es la escasa ejecución de obra pública municipal. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
OBSERVATORIO. Se espera que el Observatorio Ciudadano de Querétaro ofrezca hoy una conferencia de prensa, y 
seguramente trataran las leyes secundarias del Sistema Estatal Anticorrupción que se aprobó en la pasada sesión 
de pleno de la LVIII Legislatura. Aunque ya le dijeron de frente a los diputados lo que no les ha parecido en este 
proceso legislativo, sin duda no quitan el dedo del renglón ante lo que consideran no ha sido lo más adecuado para 
combatir uno de los peores males, no solo en Querétaro, sino de nuestro país. DESMENTIDO. La Secretaría de 
Cultura desmintió a los integrantes de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro, quienes el pasado jueves, 
luego de una hora de retraso y en conferencia de prensa, explicaron que la titular del área estaba invitada a 
participar en dicho diálogo con los medios de comunicación. La dependencia estatal aclaro que Paulina Aguado ni 
siquiera estaba convocada a este encuentro, incluso aseguraron que dicha información afectaba a la institución. 
ANTROS. Este fin de semana ya se dieron los primeros resultados en materia de seguridad en cuanto a los antros, y 
de entrada, los empresarios ya se comprometieron a reforzar sus esquemas de vigilancia para esta misma semana, 
a los que se unen los operativos reforzados que ya está realizando la SSC, lo cual ya derivó en las primeras 
sanciones. Parece que este pozo ahora sí se va a tapar. RIÑAS. En cuanto a los pendientes en materia de seguridad, 
se mantiene el pésimo comportamiento de algunos aficionados al futbol, puesto que en el partido del sábado de 
Gallos Blancos contra Atlas, más allá del malísimo resultado para los locales, hay algunos sujetos que se empeñan 
en dar la mala nota, pues otra vez se registró una riña, lo que derivó en un saldo total de cinco detenidos y dos 
patrullas dañadas. Es inaceptable que en un espectáculo familiar se sigan presentando este tipo de situaciones. 
INFLACIÓN. Por primera vez, desde julio de 2019, la inflación interanual de México llegó a 5.35%, de acuerdo con 
datos del INEGI este fin de semana, y aunque no se conocen los datos exactos para Querétaro en el mes de marzo, 
lo cierto es que es una muestra de lo que ya se esperaba desde que comenzaron las fluctuaciones en los precios de 
los combustibles. (AM 1 y 9) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Obras en Ezequiel Montes. Baches, insolentes paradas de autobús, riesgo de ciclistas, cableado aéreo obsoleto, 
drenaje insuficiente…es más grave no hacer las obras que hacerlas. Si hay sacrificio, pero también ventajas. (N 1) 
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CÁNCER QUE HAY QUE ACABAR 
Por Alfredo Botello Montes 
Ciertamente la corrupción no es un mal reciente, sino prácticamente consubstancial al sistema político nacional 
que en principio se sustentó en el partido de Estado desde hace prácticamente un siglo, igual a como existen en 
regímenes dictatoriales y socialistas, y que ahora con una bisoña democracia transita con vaivenes a un despertar 
ciudadano que en algunos casos se ha visto decepcionado ante la alternancia esperanzada en un cambio, pero que 
en los hechos prácticamente no ha percibido una mejora sustantiva. (…) Baste recordar que el gobernador 
Francisco Domínguez Servién fue de los primeros como candidato el presentar al escrutinio público su 3de3 y 
además que mediante reforma jurídica se volvió obligatoria dicha declaración. (…) Por lo pronto todos tenemos 
que unirnos para erradicar ese mal tan nefasto política y socialmente; el cáncer de la corrupción. (EUQ 11) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Hacia nueva era. Gestora importada. Preparan desfile. Con el inicio de la rehabilitación de la tradicional calle 
Ezequiel Montes arranca una nueva época en Querétaro. Y es que esta vialidad no solo es de los comerciantes y 
vecinos que en ella viven, es de todos los queretanos. La obra no es necesaria, sino más bien necesarísima desde 
hace años, y son innegables los beneficios que traerá la rehabilitación, que dicho sea de paso forma parte también 
del proyecto de movilidad del Gobierno del Estado, y que conjunta los esfuerzos de los municipios que forman la 
zona metropolitana de la entidad. Van más de tres décadas pidiéndose la reconstrucción de esta avenida que forma 
parte del patrimonio cultural de la humanidad que en un tiempo, hace décadas, tuvo parquímetros y fue de doble 
sentido; sigue siendo una de las arterias más importantes que comunica el norte con el sur de la ciudad, por ella 
transitan cientos de miles de ciudadanos, a pie, en autos particulares o transporte público. Con la renovación de 
esta calle gana Querétaro, será un espacio funcional por donde transitar, con prioridad para los peatones y con una 
nueva pero tradicional imagen urbana; los comerciantes y vecinos con una mejor movilidad. INTERESES 
POLÍTICOS. Perdido en su laberinto de errores y horrores, un tal Rueda inició su Viacrucis como la Magdalena; se 
martiriza y se somatiza para llamar la atención y resulta que horas después de que se concertó una mesa de 
diálogo entre los eternos  y siempre los mismos inconformes del Centro Histórico, Rueda sube un  video 
denunciando que los golpearon por oponerse a la obra de Ezequiel Montes. La verdad es que en este asunto sí hay 
lesionados y son los queretanos, pero en su libertad de tránsito. Es terrible que unos cuantos lesionen las 
libertades de la mayoría de los queretanos, no es fácil de entender su oposición por oposición, Rueda representan 
el orgullo de las tiranías de las minorías. NEGOCIO “CUADRADO”. Aunque su dirigencia es en Querétaro, la lideresa 
municipal de las mujeres priístas (ONMPRI) en la capital se la pasa en El Marqués: sin ser funcionaria, Abigail 
Arredondo todas las semanas se pasea sin restricciones dentro de las principales oficinas de la Presidencia 
Municipal marquesina. Y obvio, su constante presencia ya generó muchas sospechas, por decir lo menos. ¿Por qué? 
Pues porque hay un largo historial de conflictos de intereses asociado a la exregidora del PRI. Desde hace años. 
Arredondo presidió en el Municipio de Querétaro la Comisión de Desarrollo Urbano, donde hizo florecer algunos 
negocios inmobiliarios y de espectaculares, además de meter a su esposo a trabajar en una de las mayores 
empresas inmobiliarias del Estado cuyos principales intereses están en Querétaro y… en El Marqués. Así ya cuadra 
todo. El caso es que el esposo de Arredondo sigue trabajando en esa importante empresa inmobiliaria y a la 
exregidora de pura casualidad ahora le dio por visitar dos veces por semana la Presidencia Municipal de El 
Marqués. Ah… y también de nuevo le entraron ganas de ser diputada. Por eso las sospechas. EL PLAN 2018. 
Frustrado una vez más su plan de ser secretaria general del PRI, Abigail Arredondo Ramos pide desde ahora, pues 
según ella le corresponde por ser dirigente municipal del Organismo de Mujeres Priístas (ONMPRI), el lugar 
número dos de la lista de plurinominales del próximo año al Congreso estatal. Y me dicen que no anda tan perdida, 
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porque en una de esas Juan José Ruiz autoriza el proyecto. ¿Será? Falta mucho, pero luego no digan que no les 
avisé. GESTORA IMPORTADA. Resulta que ahora el Parque Bicentenario es refugio de gestores vinculados a 
“moches” millonarios en Celaya, Guanajuato. La abogada queretana Azucena Ingrid Palacios Trujillo, relacionada 
con el grupo político “El Yunke” es quien despacha desde la Dirección Jurídica, no obstante que está está bajo la 
lupa por el gobierno de Celaya por reclamar el pago de 35 millones de pesos que gestionó ante el Gobierno Federal. 
DESFILE. Y nos vamos de vacaciones, pero compadeciendo a quienes no descansarán en esta calma chicha de 
Semana Santa y de Pascua haciendo “amarres”. Y no es que sean brujos ni cosa parecida, sino que Juan Martín 
Granados y algunos de sus subsecretarios tienen mucha chamba por hacer de aquí al desfile del Día del Trabajo, 
acordando con dirigentes sindicales, con “grillos” intransigentes y con los mercaderes de la protesta. Y es tras el 
penoso episodio del año pasado, que obligó al gobernador a abandonar el estrado y susoender el desfile, la 
efemerides obrera tendrá que convertirse en la fecha más cuidada. Bueno, eso indica el sentido común. STIRT, 
PRIMERO. Alejandro Olvera Hernández y su Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Radio y la Televisión 
(STIRT) abrirán la marcha de contingentes ante el gobernador el próximo 1 de mayo, según quedó el sorteo 
realizado entre los dirigentes gremiales. Al STIRT le seguirá la burocracia estatal agremiada en el Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE), luego la Federación Democrática de Sindicatos de 
Servdores Públicos (FEDESSP) y los federales de la FSTSE. El listado continúa con las siglas de la CROC, la FTEQ, los 
profes de la SITEM, la Confederación de Trabajadores de México, la Sección 1 de la misma CTM, Jóvenes 
Sindicalistas, la agrupación de trabajadores del Infonavit, CTM Corregidora-Huimilpan y el sindicato del IMSS. SJR. 
DESVÍOS AL PAN. El gobierno municipal de San Juan del Río continúa con excesos y acciones que dejan ver el mal 
manejo de recursos y el beneficio personal de los “cercanos” al alcalde. Es el caso de que personal del municipio 
ejerce funciones en beneficio del Partido Acción Nacional (PAN), que si bien es el instituto político que llevó al edil 
Guillermo Vega al poder, no tendría por qué verse favorecido con recursos municipales que son aportados por 
todos los sanjuanenses. En los eventos del partido, que por cierto dirige el alfil del alcalde Pacheli Demeneghi, 
destaca siempre la presencia del personal de la Presidencia Municipal, como lo fue durante la firma de un convenio 
la semana pasada, en el que dos integrantes del equipo de Comunicación Social hicieron acto de presencia para 
tomar registro del evento, situación que ya se había visto en otras ocasiones. A se suma el condicionamiento que 
hace el área de Comunicación del gobierno municipal a los medios para incluir la cobertura de las actividades del 
PAN, que dicho sea de paso con Pacheli como líder es cada vez más gris y lejano. GUERRA SUCIA. Durante el 
Concurso de Alebrijes que realizó la Escuela de Bachilleres de la UAQ en la Explanada de Rectoría, el profesor Saúl 
García Guerrero utilizó su poder como docente para “solicitar” a sus alumnos que entregaran volantes en los que 
pedía a la comunidad universitaria que se informara y analizara las opciones para la próxima elección de rector. 
Pero no quedó en eso, ya que a través de redes sociales algunos alumnos de la Prepa Sur denunciaron que los 
estaban obligando a entregar dichos documentos “por el bien de la Universidad”, situación que les generó “un poco 
de miedo”, según expresaron en un grupo de Whatsapp. GOLONDRINAS. Muy sentida resultó la despedida que la 
mayoría de los delegados federales dieron a su excoordinador, Juan Carlos Padilla Aguilar, quien esta semana 
anunció que dejaba la titularidad de la Secretaría de Gobernación en el estado para ser ascendido a regional 
Occidente. El anuncio lo hizo en su última rueda de prensa como delegado de Segob relacionada con los proyectos 
2017 del gabinete federal. Ahí llegaron los representantes de las delegaciones y entre aplausos y abrazos 
despidieron al actuario Padilla, quien por cierto no se va de Querétaro: instalará aquí su oficina de atención. (DQ 1 
y 4) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
LOS PUNTOS EXTRAS DE LAS ALIANZAS. Solo tenemos las encuestas, dice Silvia. Juan José Ruiz al Congreso del 
Estado. Fichan en el Imperio al diputado Guerra. Román Revueltas, candidato a la OFEQ. Handicap presidencial: 
Sabino. Así van. Levantada del 23 al 27 de marzo, la XV encuesta nacional para la Presidencia de la República 
mantiene así las preferencias a favor del candidato Andrés Manuel López Obrador y del PAN como marca, pero sin 
sumar los puntos que aportarían el PT a Morena y el PVEM, y Nueva Alianza al PRI. Aunque los votos no se 
transfieren en automático y dependerá mucho de las caras que presenten las diferentes marcas, Acción Nacional 
tiene 19.56% de aceptación y Morena 17.09, que agregaría el 1.08 del Partido del Trabajo y, probablemente, 1.95 
de Movimiento Ciudadano, sumando 20.12 puntos. Sube también el Revolucionario Institucional, que en solitario 
vale 15.61, más 2.40 del Verde y 1.27 de Nueva Alianza para llegar a 19.28. ¿Y el PAN va solo? Eso parece, aunque 
se habla de la posibilidad de aliarse con el PRD, como ya lo está haciendo ahora mismo en Nayarit y lo ha hecho 
antes ahí mismo y luego en otros estados. Si eso ocurriera y de acuerdo con los últimos números, el albiazul 
lograría además de su 19.56 el 7.12 del Sol Azteca, elevándose a 26.68%. Y, bueno, la otra vía -fundamental- es la 
de los candidatos, en donde el único destapado es Andrés Manuel López Obrador, del Movimiento Regeneración 
Nacional. Va solo, con 16.79 de las preferencias. Margarita Zavala, potencial carta del PAN, capta el 11.57 y Miguel 
Ángel Osorio Chong, del PRI, 8.41 nada más. El estudio realizado para la Presidencia de la República tiene una 
representatividad nacional. La muestra se basa en 5,275 entrevistas en las distintas entidades y la Ciudad de 
México, utilizándose un muestreo aleatorio simple con base en las secciones electorales y un nivel de confianza de 
95%. El margen de error es del orden de los cuatro puntos, más/menos. Estos números podrían variar una vez 
confirmadas las postulaciones e iniciadas las campañas, además de influir los hechos trascendentes de la vida 
nacional e internacional, como lo estamos viendo en Nayarit, con las noticias del narco fiscal, en donde el más 
afectado es el candidato del Tricolor, Manuel Cota. Por lo pronto, en el Handicap 2018, mantiene la delantera 
Andrés Manuel López Obrador y como partido Acción Nacional. Y faltan menos de 14 meses. Así de fácil. Así de 
difícil. -GALERÍA LIBERTAD- ¿Alianzas? En lo local ya se sabe que el PRI y PVEM van juntos nuevamente. No me 
queda claro lo de Nueva Alianza, que se está ligando a otras fuerzas en el país y el dirigente queretano espera 
órdenes. El PAN podría contar la nueva franquicia de los naranjas. Y Morena rechazó aquí la posibilidad de un 
frente amplio de izquierda. Quiere ir en solitario. A ver entonces qué ocurre con el renovado PT y el muy dividido 
PRD. Querétaro es bipartidista. ¿Dejará de serlo en 2018? -DESDE LA BANCA- Falibilidad. A propósito de lo que le 
decía aquí el viernes de las fallas en las mediciones de opinión, la exsenadora y secretaria de Turismo federal, 
Silvia Hernández Enríquez, nos hace la siguiente reflexión: “Los encuestadores no han podido encontrar una nueva 
metodología para hacer sus cédulas y las formas de preguntar. Muchos ejemplos en México y en el mundo ratifican 
que las encuestas dejaron de ser un instrumento creíble. Los resultados, desde el Brexit, el referéndum de 
Colombia y muchísimas elecciones en todas partes resultan alejadas de lo que las encuestas captaron. Pero no 
tenemos otros instrumento sustituto”. Así de fácil. Así de difícil. -PORTAL DE DOLORES- Pareja tricolor. Que están 
totalmente inmersos en las elecciones de este año la dirigente del PRI en el Edomex, Alejandra del Moral, y su 
esposo, el presidente nacional del ICADEP, el queretano Paul Ospital, que el fin de semana viajó a Saltillo para 
apoyar al candidato a gobernador de Coahuila. Y es que en esos estados, junto con Nayarit, son la antesala de los 
comicios presidenciales. Vitales. -MESÓN DE SANTA ROSA- Ironman. Ya deben tener fichado el FBI, la CIA y todos 
los aparatos de inteligencia de los Estados Unidos al diputado federal Braulio Guerra Urbiola, que trepó al muro y 
abordó al mismísimo vicepresidente Mike Pence en el Capitolio. El queretano todavía se dio tiempo para reuniones 
con congresistas defensores de los derechos humanos y de los migrantes, además de ver temas del intercambio 
comercial con un experto: Antonio Calzada Rovirosa, que tiene años viviendo en Washington. Esto ya comenzó. -
CHUCHO EL ROTO– Días de guardar. Del Querétaro que recuerdan los memoriosos como Andrés Garrido del 
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Toral, Manuel Naredo Naredo y nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón: Hasta los años 70 (en que 
nació este armero) las estaciones de radio solo tocaban música clásica en Semana Santa. Y los 365 días ponían el 
Ave María a las 12. “Al unirse las manecillas del reloj dividiendo al día, elevemos una plegaria a la madre del 
creador”, decían. Y en la noche cerraban con una oración, dando gracias por los favores recibidos. Lo demás, 
permanece. Domingo de Ramos, el Lavatorio, la Última Cena y el Viacrucis. La única novedad es que, ahora, además 
de la visita a las 7 casas, está la visita a la réplica de la Capilla Sixtina. Oremos. -OÍDO EN EL 1810- Comodín. Que 
Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, podría ser el número uno en la lista 
plurinominal para la Legislatura local, aunque muchos lo ven en San Lázaro. Es el calzadista número 1. -
¡PREEEPAREN!- Revueltas. Entre los chorrocientos aspirantes a dirigir la Orquesta Filarmónica de Querétaro, está 
el maestro Román Revueltas Retes, que ha actuado al frente de la Orquesta del Estado de México, la Sinfónica 
Carlos Chávez, la Filarmónica de Acapulco, la Sinfónica de la Universidad de Guanajuato y la de Cámara de Bellas 
Artes, entre otras. Además ha sido director musical de la Orquesta San Ángel, coordinador Nacional de Música y 
Ópera del INBA, director titular de la Sinfónica del Estado de Hidalgo, de la Sinfónica Juvenil del Estado de México y 
de la Sinfónica de Aguascalientes. Román, colaborador del periódico Milenio, viene de una notable estirpe cultural.  
Es hijo del célebre escritor José Revueltas y por lo tanto sobrino de uno de los más grandes músicos de México: 
Silvestre Revueltas. Sería un digno sucesor de don José Guadalupe Flores. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Espaldarazo. El 
29 de abril será la presentación en sociedad de Carlos Vega como dirigente del sector popular en el municipio 
capitalino. ¿Y qué cree? Vendrá a su acto el líder nacional de la CNOP: Arturo Zamora Jiménez, senador jalisciense. 
Son señales. -¡FUEGO!- Madruguete. Contra viento y marea iniciaron este Domingo de Ramos las obras de la 
Avenida Ezequiel Montes, ante la inconformidad de muchos vecinos y comerciantes de la zona. O como dijo el 
potosino Pedro Manuel de la Fuente: Nos va a llevar la ching… a todos ustedes ¿A poco no? (PA 2)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
ROJOS QUERETANOS. PAUL OSPITAL, presidente del ICADEP nacional (encargado de formar cuadros priistas), 
integró a su equipo a otro queretano, ALBERTO LUGO LEDESMA, como secretario técnico. Ospital está metido de 
lleno en la campaña tricolor por mantener en su poder el Estado de México. En ello les va la vida, literalmente. Es 
una instrucción desde arribota, defender la plaza a como dé lugar. Cuando el río suena, agua lleva. (PA 1) 
 
COLUMNA PERSPECTIVA 
Por Luis Armando Campero 
SEÑALES. El sábado 29 de abril, también le tomarán protesta pero de la CNOP en la capital al diputado local Carlos 
Vega de la Isla, el famoso Tocho. Al evento está confirmado el senador con licencia y presidente nacional de la 
CNOP, Arturo Zamora Jiménez, es decir, peso completo para arropar al Tocho, o léase a Mauricio Ortiz Proal en su 
camino hacia el Centro Cívico. (CQ 2) 
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